

Son Excellence Monseigneur Marie Dominique David, Archevêque de Monaco
M. Fabrice Notari, Conseiller National représentant le Président du Conseil National

Mme Julie Donati, Conseiller au Cabinet Princier représentant Mr le Directeur de Cabinet de S.A.S. le Prince Albert II

M. Lionel Beffre, Ministre de l'Intérieur représentant le Gouvernement Princier
Mme Céline Caron Dagioni, Ministre de l'Aménagement, de l'Équipement et de l'Urbanisme

Dr Christophe Robino, Ministre des Affaires Sociales et de la Santé

Son Excellence M. Jean d'Haussonville, Ambassadeur de France

Son Excellence Mme Manuela Ruosi, Ambassadeur d'Italie

M. Henri Fissore, Ancien Ambassadeur de Monaco

Monseigneur Guillaume Paris, Vicaire Général

Mme Marie-Noëlle Gibelli, Conseiller National e delegate A.P.M.

M. Marc Lecourt, Président de l'Association des Consuls Honoraires de Monaco

Mme Marie Catherine Caruso Ravéra, Directeur des Relations Diplomatiques et Consulaires

M.Pascal Camia, représentant le Président de la SBM,
Chères et chers confères

Chères et chers amis

Au nom de Son Altesse Éminentissime Fra' John T. Dunlap,

Grand Maître de l'Ordre Souverain de Malte,

et de toute notre communauté,

j'adresse le plus chaleureux accueil aux éminentes personnalités ici réunies, qui honorent de leur présence cette célébration solennelle.

C'est avec un profond honneur que nous célébrons notre Fête Nationale au sein de la Principauté de Monaco :

un pays qui, à l'image de notre Ordre, incarne une histoire millénaire, fondée sur des valeurs universelles – telles que :

la dignité de la personne,

le dialogue diplomatique,

la solidarité envers les plus vulnérables,

et un engagement constant pour un monde plus juste.

En 2025, alors que le monde fait face à des défis globaux d'une complexité sans précédent –

conflits dévastateurs, catastrophes humanitaires,

menaces à la stabilité et au droit international –

l'Ordre Souverain de Malte réaffirme avec détermination sa mission :

être un sujet souverain et un acteur humanitaire.

Fidèles à notre devise,

Tuitio Fidei et Obsequium Pauperum – Défense de la Foi et Service des Pauvres – nous renouvelons notre engagement :

agir comme une force de paix, de justice et d'espérance.

Dans une époque marquée par des polarisations croissantes, l'Ordre de Malte se pose comme un rempart de la coopération internationale et du respect des droits fondamentaux.

Nous apportons une assistance médicale et humanitaire dans les zones de guerre.

Nous défendons le droit à la santé, à la dignité, à la liberté religieuse.

Nous promovons le dialogue interreligieux comme un instrument de réconciliation.

Face aux violations du droit international humanitaire – dénoncées avec force par notre Grand Maître lors de récents forums internationaux –

nous réaffirmons l'urgence de protéger les civils,

de garantir l'accès humanitaire,

et de préserver la sacralité de la personne humaine.

En cette Année Jubilaire 2025,

l'Ordre de Malte répond avec conviction à l'appel universel à la réconciliation, au dialogue et à la fraternité.

Dans un monde fragmenté,

notre engagement en faveur de sociétés inclusives et du respect de la diversité culturelle et religieuse devient encore plus pressant.

C'est avec cette perspective que nous regardons vers l'avenir, forts de notre identité

et de notre mission.

Notre collaboration avec la Principauté de Monaco constitue un modèle exemplaire de cette vision partagée.

Grâce à cinquante ans de présence de l'Association monégasque de l'Ordre et à quinze ans de relations diplomatiques,

nous avons réalisé des projets concrets à fort impact :

– du soutien humanitaire au Liban et au Sénégal,

– à l'accompagnement des enfants souffrant de pathologies cardiaques, à travers le Centre Cardio-Thoracique.

Ces réalisations témoignent de l'engagement de la Principauté dans la coopération internationale :

un engagement qui se traduit par des actions tangibles pour soulager les souffrances des plus démunis. Dans cet esprit de collaboration et de témoignage concret, je souhaite m'arrêter brièvement sur une expérience vécue personnellement au cours de cette dernière année et demie, en ma qualité d'Ambassadeur auprès de la Principauté de Monaco. J'ai eu l'honneur de contribuer à des initiatives novatrices, qui culminent maintenant dans un projet international en faveur de l'Hôpital *Holy Family* de Bethléem. D'ici la fin de l'année – grâce à la collaboration avec les Rotary Clubs de Monaco, Dubaï, Milan Morimondo et Bethléem – nous formaliserons un modèle pionnier de coopération humanitaire qui, une fois de plus, positionne la Principauté de Monaco comme le fer de lance d'une action globale.

Je tiens à exprimer mes plus vifs remerciements à notre confrère et rotarien Giuseppe Sarno, pour son précieux soutien. J'adresse également un merci tout particulier à la banque CMB Monaco, pour sa proximité et son appui manifestés à l'occasion de cette soirée. En conclusion, j'invoque l'intercession de saint Jean-Baptiste, notre céleste patron, afin qu'il nous accompagne sur le chemin d'un monde plus juste, plus solidaire, et plus fraternel.

Vive la Principauté de Monaco.
Vive l'Ordre Souverain de Malte.